



Categoría: Internacional

Fecha: 08-07-2009

Arias mediará en crisis hondureña

La secretaria de Estado de Estados Unidos, Hillary Clinton, confirmó que el presidente de Costa Rica, Óscar Arias, será el mediador en la crisis en Honduras, después que ambas partes aceptaran ese papel.

Su declaración llega después de que en Tegucigalpa, el nuevo gobernante, Roberto Micheletti, dijera haber aceptado la mediación por parte de Arias, quien ganó el Premio Nobel de la Paz 1987.

El depuesto mandatario, Manuel Zelaya, también está de acuerdo con el nuevo papel de Arias, aseguró Clinton, quien se reunió hoy en Washington con el líder hondureño y habló por teléfono con el jefe de Estado costarricense.

"Él ha dicho que está dispuesto a comenzar inmediatamente", dijo la jefa de la diplomacia estadounidense, quien señaló que su país espera que las conversaciones lleven "a la restauración del orden democrático y constitucional, y a una solución pacífica" al conflicto.

Clinton afirmó que la prioridad de su país es que las dos partes en Honduras inicien el diálogo directo.

"Estamos a punto de que eso ocurra", apuntó Clinton en una rueda de prensa, en la que explicó que Arias realizará su mediación desde Costa Rica, a donde se desplazarán Micheletti y Zelaya. A su salida del Departamento de Estado, Zelaya confirmó que hoy viajará a Costa Rica para iniciar las conversaciones, al tiempo que admitió la posibilidad de adelantar las elecciones de su país, pero sólo si las convoca el Gobierno legítimo que él representa.

Quiere terminar mandato

El presidente depuesto de Honduras, Manuel Zelaya, aseguró que no estará en el poder ni un segundo menos de lo que le corresponde y que el proceso de mediación con el mandatario costarricense, Óscar Arias, busca la reinstauración de su Gobierno.

"No voy a estar un solo día, un solo minuto, un solo segundo más del tiempo que me mandó el pueblo, pero tampoco ni un solo día, ni un solo minuto, ni un solo segundo menos", dijo a la emisora hondureña Globo.

Zelaya, expulsado del poder y del país por los militares el pasado 28 de junio, señaló que el proceso de intermediación que encabezará Arias "es una decisión acertada" y agregó que el diálogo se llevará a cabo con el nuevo gobernante hondureño, Roberto Micheletti, el próximo jueves en Costa Rica. Además, aseguró que no tiene problema en volver como un ciudadano a Honduras y responder de los cargos que se acusan.

Acusan a la OEA de parcialidad en la crisis política en Honduras

La contundencia de las medidas de la OEA contra el nuevo gobierno de Honduras ha generado críticas de parcialidad, en comparación con la flaqueza del organismo cuando han habido violaciones de la democracia en otros países. Durante años grupos cívicos y de oposición han apelado a la Organización de Estados Americanos (OEA) a que actúe para frenar supuestos atropellos en Venezuela, Bolivia y Nicaragua, y ahora están atónitos por su intervención decidida en favor del depuesto presidente Manuel Zelaya en Honduras.

En Nicaragua, el obispo Bernardo Hombach contrastó la "belligerancia" de la OEA en el caso de Honduras con su silencio ante el "fraude" en los comicios municipales de noviembre.

Y en Venezuela, la oposición ha acusado a la institución de pasar por alto los abusos en ese país y ser "parcial" a favor del presidente Hugo Chávez. Esas quejas también han resonado en los centros conservadores de Washington. En declaraciones a Efe el costarricense Juan Carlos Hidalgo, del Instituto Cato, acusó al secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, de "complacer a los países de la región que están en favor del proyecto bolivariano (de Chávez), porque depende de sus votos para su reelección". En la gráfica, Zelaya conversa de su situación ante la secretaria de Estado, Hillary Clinton.

eldiario.com.ec 2009